

# 自主・友愛・剛健

## 今年を振り返って… 結局コロナは終息しなかったが…

日本で最初に新型コロナ患者が報告されたのは令和2年1月でした。あれからもうすぐ丸3年が経とうとしています。来年は…、来年は…と言われながら未だに新型コロナウイルス感染症は広がりを見せています。この年末年始も引き続きご家庭でも感染拡大防止にご協力ください。

9月に全校で1日、11月上旬には2年生、下旬には1年生を学年閉鎖しましたが、今年は極力教育活動を止めない方向で進めてきました。数日閉鎖することで大きな成果が出たことも事実です。各行事等をいくつか中止しましたが、保護者の皆様にはご理解いただき、概ね開催できましたことに感謝いたします。あと少しで終息…と思いつつも、学校内での感染防止には慎重な判断を行っていきたくと思います。全国的に“給食時間の黙食”などが話題に上がっておりますが、本校の施設を考えたときに、給食時に十分な距離をとることは難しいのが現状です。その他、様々なことがメディアで話題に上りますが、本校の実態を十分に精査して、より良い方向性を模索していこうと思っています。ご理解ご協力をお願いいたします。

さて、皆さんは今年1年が長かったですか？あつという間でしたか？以前、NHKで放送されている「チョコちゃんに叱られる！」で“大人になるとあつという間に1年が過ぎるのはなぜ？”という質問がありました。答えは“人生にトキメキがなくなったから”でした。時の感じ方は心がどのくらい動いているかが重要で、言い換えるとトキメキをどの程度感じているかで変わるそうです。例としてあげられたのは食事…。子どもは、今日のご飯は何か？から始まり、どんな味かな？大好きな○○○だ！など発見がたくさん、一方で大人はただ食事をするという事実（作業と表現されていましたが…）だけ。子どもたちは、多くの感情を抱いているので時間を長く感じるそうです。それも限界があり19歳頃までらしいのです。確かにコロナ禍でも子どもたちは楽しそうにマスク越しでも会話を楽しみ、共に行動することを楽しんでいるように見えます。私たち大人も、子ども達と一緒に様々な行動することでトキメキをアップさせたいものです。年末年始は、そんな時間を共有できる最適な期間ではないでしょうか。冬休みが“長かったな！”と思えるように過ごしていただきたいと思います。



## 生徒会環境委員会・本部主催『クリーン作戦』！

生徒会環境委員会・本部が主体となって、全校生徒による地域クリーン作戦を行いました。いつものことですが細かなゴミまで拾うことができ、とてもきれいになりました。今年は、ぜひ地域の方にも参加していただくということで事前に環境委員会がポスターを製作し、町内の各事業所に配付・お願いに行っていました。当日は、地域の方4名が参加してくださいました。誠にありがとうございました。



## 生徒ボランティア『S4』が、美咲警察署管内・善行少年表彰…

生徒ボランティア組織「S4」が美咲警察署から令和4年度の善行少年として表彰されました。『S4（エスフォー；Super Staff for School Support）』は、平成29年に「学校を支える目的を持つ生徒スタッフ」として発足しました。

中央中学校は、平成20年に学校支援地域協働本部事業を導入し、学区内をはじめとする多くのボランティアの方に、学習支援・学校行事支援、環境整備などをお願いしてきました。その後、生徒もボランティアの方と接する機会が増え、単に支援していただくだけでなく、自分たちも連携・協働した活動を行いたいと考えるようになり、支援される立場から支援する側になる経験を積むことで、「ボランティア精神」を育み、将来、社会に貢献できる人材となることを目指して活動を始めました。

現在は、6期生の23名が在籍しています。発足当時は、学校内の活動を中心に、環境整備・「豊かな心づくり鑑賞会」の運営・菊の栽培（町菊花展に出品・地域事業所に届ける）などを行って

いましたが、ここ数年、少しずつ地域での活動も視野に入れ、ストラスリボンプロジェクト・地域クリーン作戦・防災食地域配付用資料の作成など活動の場を広げています。

今回の表彰は、過去6年間の先輩方を含めてのものです。今後も、自分たちが地域と学校を繋げる役割を担っていきたいとの想いを大切に、新しいことに挑戦していこうと思っています。



### 1年生が地域学習の発表を行いました！

1年生が「地域の魅力再発見・発信」において、独自の観光マップ（町マップに載っていないバージョン）を作成することで、中央地域の活性化を目指しました。加美小・美咲中央小の2校が行っている郷土を愛する学習を基盤に、本年度より中学校1年生でも始めました。美咲町の観光地域づくり法人『ミサキアエル』さんにもお力添えいただいております。



#### 【1月の主な行事】

※詳細につきましては、“[中央中学校ホームページ](#)”をご確認ください。

6日：3年校内テスト 10日：始業式、1・2年課題テスト 12日：3年面接練習  
13日：専門委員会 18日：職員会議 18・19日：3年学年末テスト  
25日：校内研修 ※進路関係は進路予定表を…

### つばやき…

今年も交通事故被害者遺族の秋田明美さんにお越しいただき、「命と喜び」と題して「心と命の講演会」を開催しました。お話の中でも、あの時こうしていたら…、もっとこうしていたら…と“後悔”という言葉ではすまないお話が出てきました。人の死を経験すると、いつも亡くなった方のために自分は何が出来たのだろうかと考えてしまいます。今年の夏には、本校にとってかけがえのない先生を見送ることになりました。まだまだ思い残すことがあったと思います。今を精一杯…それが私たちの役目ですね。